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平成 29年 第 1回大河原町教育委員会定例会会議録 

１ 招集日時  平成 29年 1月 23日（月） 午後 2時 

 

２ 招集場所  大河原町役場 議員執務室 

 

３ 出席委員  舟山幸枝委員、一盃森広志委員、丹羽宜博委員、齋一志教育長 

 

４ 説明のため出席した者 

   教育総務課長 尾形 彰、生涯学習課長 大槻 文彦、学校教育専門監 千葉 英一 

 

５ 開  会  午後 2時   

 

６ 平成 28年第 12回教育委員会定例会会議録の承認について  

   舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。  

       一盃森委員、舟山委員 署名。 

 

７ 平成 29年第 1回教育委員会定例会会議録署名の委員指名について 

   舟山委員   丹羽委員、古山委員を指名する。 

 

８ 教育長報告 

  （１）一般事務報告   

   報告第１号 平成２９年度教育関係予算の要求状況について 

   （教育総務課長説明） 

    教育総務課関係の平成２９年度教育関係予算の要求状況についてご説明申し上げる。資料は別

紙資料である。 

 (生涯学習課長説明) 

   生涯学習課・中央公民館・金ケ瀬公民館・駅前図書館・スポーツ振興関係の予算要求状況につ

いてご説明申し上げる。別紙資料である。 

（教育長説明） 

   29年度予算はかなり大幅に増えている。町長の判断のもと、一つ目は老朽化の激しい給食セン

ターの早期建設を目標に、他の予算をかなり削減し給食センター関係に配分している。二つ目

は町民と最も接する所の多い生涯学習課予算を重点化し、中央公民館改修に配分している。生

涯学習課も中央公民館内に移設する。また「絵本の部屋」を復活・発展させ、「絵本と学びの部

屋」を設置する。一方町民学園事業を終息し、歩きたくなるまちづくり事業（企画財政課所管）

へ発展移行させるということである。 

   （詳細は資料参照） 



 

- 2 - 

 

（質 疑）   

    丹羽委員   中央公民館の建て替えの話は無理なのか。 

    齋教育長   財源的に町としての建物建設は、給食センターと児童館しか無理だろうという見

通しである。 

 

    舟山委員  （委員全員に諮って）承認する。 

 

９ その他     

（１） 教育長報告 

（説明者：齋教育長） 

資料は別紙資料である。 

Ⅰ 今が旬 オスコラ５  

 （１）おめでとう平成 28年度 宮城県職員表彰 受賞者 

   ① 優秀教員 1/8人（宮城県） 

      大河原小学校 星 健太郎 教諭 教科指導、学級経営の模範として 

   ② 優良教員 2/7人（大河原教育事務所） 

      金ケ瀬小学校 鈴木 順 教諭 学力向上及び防犯教育推進に対する貢献 

      金ケ瀬中学校 松崎 恵子 教諭 国語力向上を目指した作文指導の工夫 

（２）大河原小学校   

       多読賞 各学年の上位 3名 最高冊数 92冊 4名該当 

       駐車場 来客用駐車場が完成        

（３）金ケ瀬小学校 

図書贈呈 海子カーテン様より毎年寄贈いただいている 

（４）大河原南小学校 

  優良団体 みやぎっ子ルルブル推進優良団体表彰 

（５）大河原中学校 

   駅前清掃 JRC委員会清掃 大河原町フェイスブック登場 

   アンサンブルコンテスト仙南大会 金賞 木管五重奏 金管七重奏 

（６）金ケ瀬中学校 

   子育て親育ち講座 12月 16日 授業参観で「子どものやる気を引き出す親の声がけ」 

   地区中学校特支学級スポーツ大会 卓球男子 2位 持久走女子 6位 

   宮城県 歯・口の健康に関するコンクール 優秀賞 

  

Ⅱ1月 2月の学校経営 

（１） 人事異動と次年度経営の構想 

（２） 満足感と希望がもてる学校評価をするために何を工夫するか 

○職員、児童生徒のプラス評価を確実に 具体的な成果をまず示す 

○「やるぞ」という意欲が湧く評価に心掛ける 
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      （３）卒業式、修了式を目標に綿密な計画を 

      （４）児童生徒の成長、善行、努力する姿を確実に認める具体策を 

         ○悪平等からは意欲向上は見込めない 良い点を認め伸ばすことが重要 

      （５）教科書終了宣言 目標は 2月 卒業学年はもっと早く 

      （６）確実な受験事務を 

      （７）報告、連絡、相談（ほうれんそう） 7学年部会等で校長の経営ビジョンを明確に伝える 

 

Ⅲ 事故防止の徹底 

   １ 事故防止 

   ２ 体罰禁止 

   ３ 信用失墜行為の禁止 

   ４ 金銭に関わる事故防止 

   ５ 食物アレルギー対策徹底を 

６ 火遊び事故の撲滅 

 

  Ⅳ 学力向上への取り組みに感謝 

   １ 大河原町小学校 国語 AB 算数 AB 宮城県で№１（平成 28年度） 

２ 標準学力調査結果（平成 28年 12月実施）をどう生かす 

３ 学力向上の中核は読解力向上にあり  

  音読（素読）が響く学校（家庭）にしよう 

  どの教科も暗唱、暗記を取り入れ、思考の土台を広げよう 

     魅力ある図書室経営 図書管理システムの有効活用 

 

  Ⅴ 宮城県教育委員会から 

   （１）指導主事学校訪問の変更について 

   （２）29年度も児童生徒意識調査継続 

   （３）情報伝達が必要と思われる生徒情報を、中学校から高等学校に送る 

   （４）英語検定について 

   （５）中学校部活動休止日 宮城県は土日いずれか 1日と、月～金の中で 1日 

                大河原町は平成 29年度から土日いずれか 1日と、月曜日。  

  

（質 疑）    

舟山委員  教員多忙問題の部活の関係ですが、スポ少にも土日の大会開催を自粛する等依頼

をかけてはどうか。 

教育長  県にもそのように働きかけている。以前土日休日を実施したが、スポ少の関係で実

現できなくなった経緯がある。 

舟山委員    指導主事訪問の変更について、教員の指導案を書く機会が減っていき、スキルを下

げることが懸念される。  
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一盃森委員   校内研究と合わせて全員指導案は書く、といった取り組みが必要。 

教育長     今後は自主的な公開を行い、全員できちんと指導をいただくという方向になって

いかなくてはならないと感じている。 

一盃森委員   生徒情報の提供についてであるが、名取北高のように、地域の子供を高校でも育て

るといったスタンスが必要であると感じる。高校側での受け入れの態勢もきちっと

取ってほしい。    

丹羽委員    あと 4 年で、大河原商業高校と柴田農林高校が合併するので、良い機会になると

良いと思います。学校便りなど、地域に発信することも期待したい。 

舟山委員    色々と良い方向になっていくこと良いと思う。 

生涯学習課長  先月皆さんからご意見をいただいた、「（仮称）絵本と学びの部屋」について、学習

スペースを大目に確保し、進めていることをご報告申し上げる。またベビースペース

も確保した。また、ご意見等があればぜひお願いしたい。 

        来年度から毎週月曜日が「学びの日」として部活動が休みになるので、是非積極的

に使用していただければと思っている。月曜は図書館が休みだが、学びの部屋は開館

するように図っていきたい。 

舟山委員長   ぜひより良い運用で進めていただくようお願いしたい。 

 

１０ 各課長報告   

（説明者：教育総務課長、生涯学習課長） 

2月の行事予定を説明申し上げる。別紙資料である。 

   

１１ 次回教育委員会の開催日程について 

舟山委員長  次回の定例会は、平成 29年 2月 20日（月）午後 2時から開会する。 

       なお、臨時会を平成 29年 2月 16日（金）午後 4時 30分から開会する。 

 

１２ 閉会宣言  午後 時 分     

 

平成 29年 2月 20日 

 

      署名委員 

 

      署名委員 


